

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
Nord et départements limitrophes :	
3 mois	85 fr.
6 mois	160 fr.
1 an	300 fr.
Autres départements et colonies :	
3 mois	95 fr.
6 mois	180 fr.
1 an	330 fr.
Compte chèques postaux : Lille 67	

BUREAUX
BOURNAIX - 69-71, Grande-Rue, Tél. 237.23.
TOURCOING - 10, rue Carnot, Tél. 67.
LILLE - 11, rue Faidherbe, Tél. 239.21.
PARIS - 20, boulevard Voltaire, Tél. Provençale, 77.24.
MOULBAIS - 105, rue de la Station, Tél. 2.64.

ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Baboux
Alfred Baboux
Madame Alfred Baboux

AU SUD DE LA MEDITERRANEE, LES TROUPES DE L'AXE ont pris d'assaut une tête de pont puissamment défendue

Les ports de Bône et de Philippeville ont subi de violents bombardements nocturnes et un destroyer américain a été coulé



LA VILLE DE TUNIS.

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 12 DÉCEMBRE. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique :

En Cyrénaïque, une poussée de chars britanniques a été neutralisée. Au cours d'une attaque déclenchée par des avions de chasse britanniques, des chasseurs de la D.C.A. allemande ont descendu huit appareils ennemis. En Tunisie, les troupes germano-italiennes poursuivent leurs attaques. Une tête de pont, puissamment défendue par l'aviation au sud du secteur de la Méditerranée, a été prise d'assaut et ses occupants tués en pièces. Les ports de ravitaillement ennemis en Algérie ont été bombardés de jour et de nuit; des installations maritimes et des navires à l'ancre ont été atteints à plusieurs reprises. Un sous-marin allemand a été coulé, au large d'Oran, un destroyer américain.

ROME, 12 DÉCEMBRE. — Le quartier général des forces armées allemandes :

En Cyrénaïque, une poussée déclenchée par des forces blindées ennemies a été nettement repoussée. Des avions allemands qui tentaient d'attaquer nos lignes à la bombe et au moyen de leurs armes de bord, ont été interceptés par des chasseurs allemands qui ont détruit sept appareils ennemis sans éprouver eux-mêmes cette perte. Un autre avion anglais, touché par les projectiles d'une unité terrestre, s'est écrasé au sol.

Dans le secteur de Tunis, nous avons, au cours de nouveaux combats locaux, étendu notre occupation.

Une formation de bombardiers italiens a attaqué violemment, de nuit, les ports de Bône et de Philippeville. Des entrepôts et des quais ont été touchés. Des avions allemands ont également endommagé des bateaux au mouillage.

Dans le ciel de la mer Ionienne, des avions ennemis ont été interceptés par nos chasseurs qui les ont contraints de battre en retraite.

Dans les dernières heures de l'après-midi de vendredi, l'aviation ennemie a, de nouveau, attaqué la ville de Naples. D'importants dégâts ont été causés dans la région du port et dans le centre de la ville. Les pertes de la population s'élevaient à 27 morts et à 133 blessés. Nos chasseurs ont abattu trois bombardiers quadrimoteurs ennemis. L'un d'eux est tombé en hauteur au sud de Capri. Un autre a été descendu au-dessus du golfe de Castellammare-di-Stabia et le troisième a été détruit au-dessus de Capri.

Les dix avions américains formant l'équipage du dernier avion ont été faits prisonniers. Deux autres appareils ont été abattus par la D.C.A. Nous avons perdu un avion de chasse dont le pilote a été grièvement blessé.

La nuit dernière, l'ennemi a lâché quelques bombes sur la province de Frosinone, dans les environs de Turin et dans la vallée d'Aoste. A Turin, notre D.C.A. a touché un appareil ennemi qui s'est abattu dans la banlieue de Fasanone (Cune). Un sous-officier faisant partie de l'équipage a été fait prisonnier.

Il y a de très légers dégâts. En Méditerranée, un de nos sous-marins a attaqué une formation navale ennemie composée de deux croiseurs et de deux destroyers, atteignant de ses projectiles l'un des croiseurs.

UN DESTROYER ANGLAIS COULÉ DANS LA MANCHE

Le port de Sunderland efficacement bombardé

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 12 DÉCEMBRE. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique :

Des navires garés-ports et la D.C.A. de la marine ont abattu au-dessus de la côte de Norvège et des Flandres trois avions britanniques; la nuit de vendredi, la D.C.A. de la Luftwaffe a abattu au-dessus de territoire français un avion quadrimoteur.

Pendant la nuit, une formation d'avions de combat a fait un raid sur Sunderland, port important bien défendu par ses installations. Des incendies étendus ont été allumés. Deux appareils allemands sont manqués.

Le cours d'un combat naval dans la nuit du 11 au 12 décembre, des forces navales légères allemandes ont coulé, dans la Manche, un destroyer britannique et ont incendié une vedette rapide.

Berlin, 12 décembre. — A propos de l'attaque effectuée dans la nuit du 11 au 12 décembre par des avions de combat allemands du type lourd contre le port britannique de Sunderland, le haut commandement de l'armée communique encore ce qui suit: Venant de différentes directions de la mer, les avions de combat allemands ont bombardé le port de Sunderland, succédant à peu de distance, ils déclenchèrent leurs bombes explosives et incendiaires sur les objectifs visés. Des projectiles au calibre lourd et le plus lourd tombèrent sur les installations portuaires et les chantiers. De violentes détonations furent suivies d'incendies qui s'étendirent rapidement, de sorte que les aviateurs allemands purent observer de loin la lueur des flammes. Les bombardements exécutés par nos avions de combat durèrent plus d'une heure et causèrent de vastes destructions dans le port de Sunderland, qui a déjà été bombardé à plusieurs reprises.

Berlin, 12 décembre. — De l'agence D.N.B.:

L'aérodrome de New-Romey, situé sur la côte sud-orientale de la Grande-Bretagne, et qui est principalement occupé par des avions de chasse britanniques, a été attaqué, le 11 décembre, par des avions de combat rapides de la Luftwaffe. Deux appareils Spitfire ont été touchés dans les hangars par des balles traçantes et ont été incendiés. Au-dessus de la région de Hastings, des chasseurs allemands ont harcelé avec succès, à basse altitude, des installations de transport.

Le contre-amiral gaulliste Georges Thierry Dargenneau a déclaré vendredi que le président Roosevelt ne se servirait de Darlan que comme simple instrument de nature à contribuer à la victoire.

Amsterdam, 12 décembre. — On mande de Washington à l'agence Reuter:

Le contre-amiral gaulliste Georges Thierry Dargenneau a déclaré vendredi que le président Roosevelt ne se servirait de Darlan que comme simple instrument de nature à contribuer à la victoire.

Les États-Unis voudraient étendre leur politique économique à l'Afrique du Nord

Buenos-Aires, 12 décembre. — «L'Afrique du Nord sera le laboratoire où pourront s'entraîner des spécialistes en vue de la solution ultérieure des problèmes économiques dans la pays occupés actuellement par l'Allemagne», écrit textuellement le journaliste américain Paul Ward, dans un commentaire sur l'organisation de l'Afrique du Nord par les Anglo-Américains.

«Les commissions économiques américaines envoyées en Afrique du Nord, précise-t-il, seront chargées d'explorer dans les territoires coloniaux français les méthodes économiques nouvelles et les plans de reconstruction future.

«Ces commissions opéreront d'après le programme Lehmann, ancien gouverneur de l'Etat de New-York.

«Il s'agira donc, en fait, d'une extension de la politique économique de M. Roosevelt, connue sous le nom de «New Deal».

«L'exploitation des phosphates et du minerai de fer sera particulièrement poussée afin de fournir le plus rapidement possible l'industrie américaine».

Un croiseur lourd américain sérieusement endommagé est arrivé aux États-Unis

Le croiseur lourd américain «San Francisco» jaugé de 9 500 tonnes, est entré, gravement endommagé, dans un port de la côte orientale des États-Unis.

Télégrammes japonais au Führer

Du quartier général du Führer, 12 décembre. — A l'occasion du premier anniversaire de l'entrée en guerre de l'Allemagne, de l'Italie et du Japon contre les États-Unis et l'Angleterre, le Tenno et M. Tojo ont envoyé des télégrammes au Führer et M. Tani a adressé une dépêche à M. von Ribbentrop.

Nouvelles de France

La Charte du travail consolide chaque jour son armature

Vichy, 13 décembre. — La Charte du travail consolide chaque jour davantage son armature.

Dans le domaine professionnel, les établissements industriels et commerciaux ont été répartis en vingt familles. Cette tâche capitale est aujourd'hui à peu près terminée. Les comités professionnels de vingt familles vont se réunir et commencer leurs travaux. Ils auront pour mission de mettre au point les divers organismes qui constitueront la nouvelle structure professionnelle.

Les derniers décrets seront bientôt publiés et permettront à leur tour d'étudier leurs futures institutions professionnelles.

Ainsi la Charte du travail et le nouveau code social se réalisent sûrement, malgré l'incertitude des temps, parce qu'ils ont permis un réel esprit d'initiative.

La concentration du trafic des marchandises par voie ferrée

Paris, 13 décembre. — Les gares parisiennes de marchandises s'ont dotées d'installations spéciales par régions pour l'expédition ou la réception des wagons complets. Cette mesure, qui permettra d'éviter des allongements de parcours et d'économiser du temps dans les allègements des marchandises, entrera en vigueur le 15 décembre.

La mission de M. Philips nouveau témoignage des visées américaines sur les Indes

Berlin, 12 décembre. — Les milieux berlinois consacrent une certaine attention à la nomination de M. Philips, ancien ambassadeur américain à Rome, comme représentant personnel de M. Roosevelt auprès du gouvernement hindou à Delhi, parce que, lors de son séjour dans la ville éternelle, M. Philips n'a pas hésité à remplir sa mission qui consistait à détacher l'Italie du pacte tripartite. On estime à Berlin que la tâche qui lui incombera aux Indes soulève des questions délicates. Bien que M. Philips ait à compter avec la méfiance des Anglais. Quoi qu'il en soit, le département américain des affaires étrangères appelle prudemment l'attention sur la nomination de M. Roosevelt et celui de représentant personnel du président auprès du gouvernement hindou.

M. Philips n'est porteur d'aucune formule susceptible d'apporter une solution à la question hindoue, on croit à Berlin qu'on peut considérer sa nomination comme une tentative de renouveau des aspirations politiques et économiques que les États-Unis nourrissent à l'endroit de l'Inde.

Sous le couvert de la loi «Pré et bail», déclare-t-on, les Américains s'efforcent depuis longtemps de resserrer les liens commerciaux de leur pays avec l'Inde, tout comme ils s'attachent à entamer des relations avec les nationalistes hindous. Les États-Unis entendent graduellement reprendre des aspirations politiques et économiques que les Yankees jouent en Afrique du Nord française et ailleurs, par le moyen de certaines conclusions de nature à dévoiler les buts qu'ils poursuivent aux Indes.

Bangkok, 12 décembre. — Dans les milieux hindous de Bangkok, la nomination de M. William Philips comme délégué personnel de M. Roosevelt aux Indes, a renforcé l'impression que le président des États-Unis entend graduellement reprendre la succession de l'empire britannique. Dans cette nomination, on voit une nouvelle preuve que le président américain fait, dès maintenant, dans l'Inde, les préparatifs nécessaires en vue de pouvoir agir au moment propice. Le fait que M. Philips vient directement aux Indes comme représentant diplomatique attitré est de nature à accroître encore ce sentiment, étant donné que, jusqu'à présent, les États-Unis n'ont jamais eu d'agent diplomatique officiel aux Indes.

Libérés par la relève, 750 prisonniers sont arrivés, samedi, à Compiègne

Compiègne, 12 décembre. — Un nouveau convoi de prisonniers rapatriés au titre de la relève est arrivé samedi à 8 h. 30, à Compiègne. Il comprenait 750 rapatriés, tous en excellente santé, qui ont été accueillis par MM. Monatte, préfet de l'Oise; Gonet, sous-préfet, et Albert, délégué permanent de M. Scapini. M. Monatte souhaita la bienvenue aux libérés, et le lieutenant Caune, du Stalag XI C, remercia les personnes au nom de ses camarades. Des vives acclamations saluèrent ces paroles. Ainsi, grâce à la relève, la France voit revenir à elle ceux de ses fils dont elle était séparée depuis plus de deux ans.

Un second train est arrivé en fin d'après-midi.

Nouvelles brèves

Et à Lille, quatre-vingt-neuf prisonniers de la région bénéficiaires aussi de la relève

Un contingent de quatre-vingt-neuf prisonniers de notre région libérés sous conditions de la relève est arrivé à Lille dimanche au train de 12 h. 40. Ce sont des soutiens de famille, pères de quatre ou trois enfants ou des cultivateurs, tous en excellente santé, hâtons-nous de le dire.

Attendu à la descente du train par MM. Chulliat, secrétaire général de la Préfecture; directeur de la Maison du prisonnier, conseiller national et plusieurs autres personnalités, les libérés furent reçus au centre d'accueil de la rue des Buissons.

Le 103^e anniversaire de M^{me} Forter la doyenne de France, à CROIX

Au centre, la centenaire, M^{me} FORTER, donnant le bras à M. CARLES; à sa gauche, M. THÉLIER de PONCHVILLE et M^{me} LÉCAPITAINE. Au deuxième plan, MM. PRÉAU et VANDENAS.

Nous avons rendu compte hier de la frimée hier le feu des lampes de notre ville que M. Fernand Carles, préfet-photographe.

A l'occasion de son 103^e anniversaire, nous nous joignons à ses nombreux amis pour lui adresser nos meilleurs vœux, qu'elle a voulu s'adresser.

Une offensive soviétique s'effondre au sud de Rjev

170 CHARS DÉTRUITS

QUARTIER GÉNÉRAL DU FÜHRER, 12 DÉCEMBRE. — Le haut commandement de la Wehrmacht communique :

Dans le secteur sud du front de l'Est, des troupes allemandes, italiennes et roumaines appuyées par des formations aériennes, ont repoussé plusieurs assauts ennemis avec des pertes pour l'adversaire.

Après avoir reçu des renforts, les soviets ont déclenché, vendredi, au sud de Rjev, une nouvelle et grande offensive contre le front allemand. Mettant en ligne de puissantes forces d'infanterie et de chars, ils ont tenté de percer les positions allemandes.

Les assauts se sont effondrés avec des pertes extrêmement lourdes pour les assaillants. L'armée et la Luftwaffe ont détruit 170 chars de combat, bochevistes, dont 127 dans le secteur d'une seule division d'infanterie. L'ennemi a perdu en outre 36 chars au sud-est de Toropets et nos attaques progressent favorablement.

L'eau s'est encore resserré autour des divisions ennemies encerclées, en dépit de toutes les tentatives de dégagement.

Au sud du lac Ilmen, des assauts répétés de l'ennemi se sont effondrés.

Berlin, 12 décembre. — Deux centres de gravité se sont nettement constitués sur le front de l'Est. L'un s'étend de la grande boucle du Don sur la région entre le Don et la Volga jusqu'au sud de Stalingrad; l'autre couvre la région étendue de Kalmine à Toropets.

Bien que l'hiver actuel ne soit pas comparable, en ce qui concerne le froid et la hauteur de la neige à celui de l'année dernière, des gelées atteignant jusqu'à 28° sous zéro se produisent soudainement. Dans ces circonstances les vêtements d'hiver qui viennent d'être distribués par nos troupes allemandes se sont montrés fort efficaces.

Dans la région du Caucase, les tempêtes de neige ont empêché le 10 décembre toute opération de quelque envergure.

On signale cependant une vive activité de troupes de reconnaissance ainsi que de violents duels d'artillerie.

A l'est de Novorossk, des troupes de choc allemandes et roumaines ont réussi à pénétrer dans les positions ennemies. Au nord de Tsapsee, règne un calme relatif.

Interrogé au sujet du ligotage des prisonniers, la Wilhelmstrasse a répondu que la question en était encore au stade des négociations diplomatiques.

— Au cours de l'explosion qui est survenue mardi matin à bord d'un cargo allemand dans le port de Lagos (Nigeria), au moins 30 personnes ont été tuées.

Trois enfants d'un agriculteur de la région de Nantes exploitent seuls, depuis 1899, une ferme de 25 hectares. Ils avaient respectivement 14, 13 et 11 ans à l'époque.



Profits de la relève, 750 prisonniers sont arrivés, samedi, à Compiègne

Amsterdam, 12 décembre. — Selon le service d'information britannique, le ministre de la marine des États-Unis a annoncé la perte de l'ex-paquebot «Président Coolidge» de 21 000 tonnes. Ce navire a coulé après avoir touché une mine dans le Pacifique sud, alors qu'il transportait environ 4 000 soldats.

LOTÉRIE NATIONALE

Le N° 683.714 gagne 5.000.000 de francs dans la série A et 1.000.000 de francs dans la série B

Tous les numéros se terminant par : 00.681 - 353.517 - 409.985 - 506.665 gagnent 1.000.000 de francs dans la série A et 200.000 de francs dans la série B.

Tous les numéros se terminant par : 102.678 - 102.678 - 037.547 - 380.081 - 488.016 - 523.430 - 530.589 - 408.236 gagnent 500.000 de francs dans la série A et 100.000 de francs dans la série B.

Tous les numéros se terminant par : 15.743 gagnent 25.000 de francs dans la série A et 50.000 de francs dans la série B.

Les numéros se terminant par :	gagnent en série A	gagnent en série B
9	110	110
82	220	220
267	1.000	1.000
9.739	2.000	7.500
6.337	2.000	1.500
4.016	4.000	10.000
4.245	4.000	10.000
3.172	6.000	15.000
1.424	8.000	20.000
71.548	12.000	25.000
34.381	12.000	25.000
12.846	12.000	25.000
52.057	12.000	25.000
62.139	12.000	25.000
70.559	23.000	25.000
33.307	20.000	25.000
73.299	20.000	25.000
60.943	20.000	25.000

Le prochain tirage aura lieu le 23 décembre 1942.

Nous publions ces résultats sous réserve d'erreurs de transmission.

QUATRE JEUNES GENS avaient cambriolé une usine... avec cagou'es, revolvers, cordes à sautoirs...

Et se sont fait piteusement arrêter au moment où ils négociaient la vente de leur butin

(Lire le compte rendu au CHRONIQUE LOCALE DE ROUBAIX).

LES CHEFS D'ÉTATS-MAJORS DU REICH : les généraux Kurt Zeitzler Hans Jeschonnek et l'amiral Fricke



Le général Zeitzler qui succède au général von Halder.

On sait maintenant quels sont les chefs d'états-majors de l'armée, de l'aviation et de la marine du Reich: le général Kurt Zeitzler, le général Hans Jeschonnek et l'amiral Fricke.

Ce qui étonne chez ces trois hommes, c'est leur jeune âge.

Le général d'infanterie Kurt Zeitzler est âgé de quarante-sept ans. Hans Jeschonnek, âgé de quarante-trois ans, fut, en tant que colonel, nommé au poste de chef d'état-major de la Luftwaffe, et cela déjà en 1939. En 1940, il fut nommé général d'aviation et en mars 1942 général-colonel.

Les audiences du Maréchal...

Vichy, 13 décembre. — Un certain nombre de personnalités représentant divers milieux ont été reçues samedi par le maréchal Pétain. Parmi eux figuraient M. Michel Dewoyne et le directeur de la Compagnie des wagons-lits, qui a rendu compte au Maréchal d'un récent voyage en Europe centrale.

Après avoir conféré avec M. François Pietri, ambassadeur de France en Espagne, le Chef de l'Etat s'est entretenu avec M. Ribière, préfet des Alpes-Maritimes; M. Meaur, préfet du Cantal et le directeur de la Légion française des combattants, M. Raymond Lachal.

En fin de journée, le Maréchal a reçu le président et le secrétaire général de l'Institut d'études corporatives et sociales. Tous deux ont été reçus au chef de l'Etat l'activité de leur organisme durant ces derniers mois. Le Maréchal les a félicités de leur action et les a encouragés à continuer leurs efforts.

...et du président Laval

Les préfets régionaux de zones occupées ont été reçus à Vichy par le président Laval. Le chef du gouvernement s'est entretenu avec eux de diverses questions administratives et politiques qui se posent dans leurs régions et a encouragé de tout coeur leur action au dépôt obligatoire des armes.

LA GUERRE DU TONNAGE

Le paquebot «Président Coolidge» de 22.000 tonnes coulé dans le Pacifique sud

Amsterdam, 12 décembre. — Selon le service d'information britannique, le ministre de la marine des États-Unis a annoncé la perte de l'ex-paquebot «Président Coolidge» de 21 000 tonnes. Ce navire a coulé après avoir touché une mine dans le Pacifique sud, alors qu'il transportait environ 4 000 soldats.

Dans l'océan Indien

Berlin, 12 décembre. — L'agence D.N.B. apprend que le nombre des navires ennemis coulés dans la partie occidentale de l'océan Indien, depuis septembre, s'élève à 40. Dans ce nombre est compris le cargo panaméen «Amariylis», qui vient d'être coulé par un sous-marin au large du Zoungouland, alors qu'il faisait route pour Durban.

23^e liste

Berlin, 12 décembre. — Le haut commandement allemand publie la 23^e liste des navires marchands perdus par les Britanniques depuis le 1^{er} juin 1941. En voici le détail :

«Pacific Star», 7.501 tonnes; «British Yeoman», 6.990 tonnes; «Empire Breene», 7.457 tonnes; «Kalewa», 4.389 tonnes; «Agape», 7.392 tonnes; «Cotati», 5.983 tonnes; «Ocean Vanguard», 6.800 tonnes.

Le bombardement d'Annoey, causé trois morts et plusieurs blessés

Vichy, 12 décembre. — Ainsi que nous l'avons signalé, des avions britanniques ont bombardé vendredi vers 20 h. 30 la région d'Annoey. Des engins incendiaires sont tombés sur le centre de la ville, l'occasion d'un certain nombre de victimes. Des bombes ont aussi été jetées sur une montagne voisine, allumant des incendies de forêt. Dans une autre partie de la ville, une bombe s'enfonça dans une petite place. Dans un rayon de deux cents mètres, les maisons sont endommagées et les vitres brisées. On dénombre trois morts et plusieurs blessés.

D'autre part, on apprend de Mézières qu'un avion britannique a été décollé de ses bombes au-dessus de la petite commune de Geisler-sur-Salonne.